

Vom 22.05.23 bis zum 24.05.23 fand erstmalig seit der Mitgliedschaft bei der „Aktion Saubere Hände“ unser Aktionstag statt.

In einem „Room of Horror“ konnten die MitarbeiterInnen des Klinikum Bremerhaven Reinkenheide an drei aufeinanderfolgenden Tagen ihr Compliance zum Thema Hygiene überprüfen. Um möglichst viele Mitarbeitende des Klinikums zu informieren wurde ein Flyer entworfen und in allen Abteilungen des Hauses verteilt. Im hausinternen Nexus-Curator wurde auf unsere Aktion aufmerksam gemacht.

» BIST DU EHER TEAM HYÄNE ODER DOCH TEAM HYGIENE?

Alle Mitarbeitenden – egal ob in der Pflege, der Patientensitzung oder aus dem öffentlichen Bereich sind herzlich willkommen ihr Wissen und ihre Wahrnehmung zu teilen.

Veranstaltungstermin
22. Mai 2023 bis 24. Mai 2023 jeweils von 11.00 bis 15.00 Uhr

Veranstaltungsort
Konferenzraum Wargenring 3. Etage



TEAM-TOLK EIN ANDERER MACHT!

» FRAGEN ODER WEITERE INFOS GIBT ES HIER



Kerstin Cawitzsch
Hygienebeauftragte
☎ 0473 280-2130
✉ kerstin.cawitzsch@klinikum-bremerhaven.de

ALKOHOL IST EIN SANITÄTER IN DER NOT...



» EINLADUNG ZUM ROOM OF HORROR 2023



WIE GUT BIST DU WIRKLICH?
Das Team der Hygiene stellt dir die Challenge: Hygiene oder Hyäne?



» DIE GROSSE KBR-HYGIENE-CHALLENGE

Klassische Hygiene trägt maßgeblich dazu bei, die Übertragung von Krankheitserregern zu verhindern. Die gilt allgemein im Alltag und ist besonders wichtig in einer Einrichtung des Gesundheitswesens.

Hygiene stellt Schutz vor Infektionen und auf die Einhaltung von notwendigen Infektionsmaßnahmen. Im klinischen Alltag ist es besonders wichtig Hygienemaßnahmen einzuhalten.

Um daran zu erinnern und die Mitarbeitenden zu sensibilisieren, haben wir uns für den diesjährigen „Aktionstag“ etwas besonders einfaches überlegt. Die teilnehmenden Personen können ihre Handlungen und ihr Wissen bei der Arbeit am Patient oder der Patientin prüfen und verbessern.



HILF DEN ANKUNFTSSTRAFEN!

» SIND WIR ALLE SO GUT WIE WIR ANNEHMEN?

Um unser Wissen und unsere Handlungen zu reflektieren, findet am 24. Mai eine Aktion über drei Tage statt. Alle Mitarbeitenden sind herzlich eingeladen, am „Room of Horror“ teilzunehmen.

Die Teilnahme kann allein oder in Gruppen (maximal drei Personen) stattfinden.

Alle Teilnehmenden nehmen zusätzlich an einer Verlosung teil und haben somit die Chance erkrankungsfreies Preis zu gewinnen.

GEWINNE GEWINNE GEWINNE



[hy'gie:nə]
Hygiene, die
Maßnahmen, die der Erhaltung der Sauberkeit dienen und Aktivitäten, um Menschen gesund zu erhalten und Krankheiten zu verhindern.

[hy'ɛ:nə]
Hyäne, die
Ein in Afrika und Südwestasien beheimatetes Raubtier, das sich vor allem von Aas ernährt.



	Erfahrungsbericht zum Aktionstag „Room of Horror“	KBR/HYG
---	--	----------------

Das Team der Hygiene hat zum Aktionstag „Room of Horror“ vom 22.05.23 bis 24.05.23 zu einer besonderen Challenge eingeladen: In einem fiktiven Patientenzimmer, hygienemäßig aus der Kategorie „Horror“, konnten die Mitarbeitenden in der Pflege, im ärztlichen Bereich und aus anderen Abteilungen ihr Verhalten rund um die Hygiene testen.

„Hygiene oder Hyäne? Wie gut bist Du wirklich“, lautete die Frage des Hygieneteams. Hintergrund: Konsequente Hygiene trägt maßgeblich dazu bei, die Übertragung von Krankheitserregern zu verhindern, im klinischen Alltag sind die Hygienemaßnahmen also besonders wichtig. Mit dem Aktionstag (durch die Geschäftsführung unterstützt) soll daran erinnert und weiter sensibilisiert werden.

Für die Kolleginnen und Kollegen ging es am Aktionstag alleine, zu zweit oder in Dreier-Gruppen in das präparierte Patientenzimmer im Konferenzraum Wangerooge. Die teilnehmenden Personen konnten in lockerer Atmosphäre ihre Handlungen und ihr Wissen bei der Arbeit am Patient oder der Patientin prüfen und evaluieren. Sieben Hygienefehler, welche von den Teilnehmenden gefunden werden sollten, waren in unserem fiktiven Patientenzimmer versteckt. Je nach Berufsgruppenzugehörigkeit mussten Aufgaben erfüllt werden, die von den Hygienefachkräften beobachtet wurden.

Ärztliche Mitarbeitende hatten die Aufgabe einen Verbandwechsel und die Entnahme einer Blutkultur durchzuführen während das pflegerische Personal eine Mischinfusion vorbereiten und einen Urin Status aus einem Blasenverweilkatheter entnehmen sollten. Die Mitarbeitenden aus den anderen Bereichen wurden darum gebeten den Urinauffangbeutel zu leeren und bei dem Patienten eine Blutdruckmessung durchzuführen.

Zum Schluss wurden das hygienische Verhalten und die Durchführung der Aufgaben mit jedem Teilnehmenden besprochen und evaluiert.

Neben vielen Erkenntnissen gab es für alle Teilnehmenden eine Urkunde und die Chance auf einen Gewinn.

Anhand eines Feedbackbogens war mehrheitlich zu entnehmen, dass die Teilnehmenden Spaß an der Veranstaltung hatten und sich in Bezug auf ihren Stationsalltag sensibilisiert fühlten.

Das Hygieneteam Klinikum Bremerhaven Reinkenheide

